



LETTRES

DES ÉLÈVES HELLÉNISTES

DU LYCÉE CORNEILLE

AUX ÉLÈVES DE 3^{ÈME} :

« POURQUOI CHOISIR
L'OPTION GREC EN 2^{NDE} ? »

LETTRE D'ANTOINE, 2^{NDE}

Καλημέρα ; (Bonjour !) Vous avez étudié le Latin au collège et vous voulez découvrir une autre langue ancienne au lycée ? Ou peut-être aimeriez-vous juste approfondir vos connaissances mythologiques et votre culture générale ? Alors l'option « Grec ancien » est faite pour vous. Une classe où règnent la bonne entente et la soif de savoir entre les élèves, des méthodes d'apprentissage variées et innovantes qui plaisent à tous, une professeure sans égale en la matière qui va toujours chercher à vous aider et à vous réexpliquer si vous ne comprenez pas, bref, tout ce qu'il faut pour apprendre avec le sourire et la bonne humeur ! Et si vraiment vous n'êtes pas complètement convaincus, pensez au voyage à la clé en terminale !

LETTRE DE MARINA, 2^{NDE}

Pourquoi hésiter alors que tu vas adorer ?

Tout d'abord, tu vas adorer savourer le fait d'être dans une classe en petit comité, ça te changera de ta classe de 35 élèves.

Dans un 2nd temps, tu apprendras les mythes, l'étymologie des mots, ce qui te donnera la possibilité de te vanter auprès de ta famille et de tes amis.

Je continue parce que je vois que tu hésites encore si tu aimes l'Histoire et plus particulièrement l'Antiquité, le Grec est un approfondissement parfait, ou si tu préfères la Linguistique, cela est parfait aussi, l'apprentissage de l'alphabet par exemple te plaira beaucoup.

Et vu que je pense à tout le monde, si tu n'aimes ni l'Histoire ni la Linguistique, ce n'est pas grave. Sois curieux et tente.

Arrivé ici, normalement, tu es déjà convaincu ? Je continue quand même.

Vu que tout travail mérite salaire, en terminale, tu iras en Italie ou en Grèce. Je n'en dis pas plus. Tu connais déjà la beauté de ces pays.

PS : Ne te fais pas de films, cette matière n'est pas difficile.

Certes, cela te prendra un peu de temps, mais je te promets que tu vas apprendre certaines choses que tu n'oublieras jamais, puis ça apporte des points au bac.

LETTRE DE LORAN IDIL, 1^{ÈRE}

Cher(e) futur(e) élève de seconde,

J'espère que tu vas bien. Je sais qu'en ce moment, tu te demandes pourquoi moi, une étrangère, t'écris une lettre et me soucie de ton bien-être. C'est parce que, je me soucie de toi et de ta future vie de lycée. Et tout cela, c'est parce que je suis une élève qui fait l'option grecque et tous les élèves qui font l'option grecque sont très gentils et aimables. D'ailleurs, c'est le but de ma lettre, de t'éclairer sur la magnificence de cette option. La vie au lycée est dure, même très dure, donc tu dois avoir des heures du cours où tu peux respirer un peu, découvrir le trésor d'une langue de l'Antiquité, enrichir ta culture générale, tes capacités d'utiliser un dictionnaire avec l'accompagnement d'une des meilleurs professeurs existant dans ce monde. Et ce n'est pas tout ! Tu vas avoir un goûter avant les vacances de Noël, des moments de qualité avec ta professeure et tes camarades de classe. Et il y a une semaine de voyage qui t'attend en terminale !!!!!!!!!!! Aussi parce que, ta professeure t'aidera même avec ton français, te motivera avant tes contrôles de Français. Elle se souciera de toi, elle ne te laissera jamais dans la difficulté et elle sera toujours là pour toi. Oh ! et elle te fera toujours rire, tu verras, il n'y aura pas une heure grecque où tu n'auras pas ri !!! Donc même si cela t'ajoute 3 heures de cours supplémentaires, elles ne te dérangeront pas car ces 3 heures seront les meilleures 3 heures de ta vie de lycée. Et tu seras considéré(e) comme un(e) élève cool car les hellénistes sont cool 😊 Je te laisse découvrir les autres bonnes choses tout(e) seul(e), et crois-moi, tu voudras les découvrir. J'ai dit tout ce qu'il y a à dire, sauf de nombreuses autres bonnes choses que je veux que tu découvres par toi-même. Fais le bon choix (qui est de choisir l'option grecque) et amuse-toi dans ta future vie de lycée.

LETTRE DE HUGO, 2^{NDE}

L'option Grec apporte beaucoup d'avantages pour peu d'inconvénients, en effet, le Grec te permet d'étudier la langue et la culture grecques sous plusieurs angles, on apprend par exemple l'alphabet grec, auquel on trouve encore des références dans la culture actuelle, on étudie aussi la mythologie ou la vie en Grèce antique.

Pour quelques heures supplémentaires et peu de travail à faire chez soi, on s'habitue aux emplois du temps plus chargés que l'on rencontrera à l'avenir, et on s'entraîne à apprendre efficacement une autre langue. Enfin on reste avec nos amis hellénistes tout le lycée.

LETTRE DE NATHAN, T^{ALÉ}

Futur(e)s élèves du lycée Corneille,

Ne pouvant pas vous rendre aux portes ouvertes de ce lycée quadricentenaire, vous n'aurez pas la chance d'assister à une présentation des Langues Anciennes que sont le Grec et le Latin. C'est pour cela qu'en tant qu'ancien élève de Corneille, je vais vous faire une brève présentation de la classe de Grec, et peut-être vous donner l'envie de choisir l'une de ces deux Langues Anciennes (même si les hellénistes sont les meilleurs mais ne le dites pas aux latinistes, ils se vexent facilement). Tout d'abord, et je sais que cela peut être la motivation de beaucoup, un voyage est généralement prévu (bon, en 2020 on a eu quelques soucis de type COVID, mais le programme du voyage avait l'air super bien). Pour parer à l'aspect « épidémie », notre professeure a su aussi nous faire voyager à l'intérieur même du cours grâce à la mythologie, l'étude de textes philosophiques ou poétiques par exemple, tout au long de ces trois années.

Les cours se déroulent généralement en petit comité et il est donc plus facile de poser des questions ou de travailler en binôme comme lors des traductions que, vous verrez, prendrez plaisir à faire tout au long de vos années. Notre professeur est donc à votre écoute et n'est pas contre quelques petites touches d'humour de temps en temps pour contraster parmi tous ces dieux et toutes ces figures mythologiques parfois pas très amicales.

Mais si ce travail supplémentaire ne vous convient pas il est toujours possible d'arrêter à la fin de l'année (au grand malheur de notre professeure). En résumé, choisissez de faire du Grec si vous avez envie d'apprendre, de découvrir une culture ancienne, le théâtre et la poésie de cette époque, les prémices de la philosophie et bien plus encore.

LETTRE D'ABLAYE, 2^{NDE}

Bonjour, je suis en classe de seconde au lycée Pierre Corneille. J'ai choisi comme option le Grec, je t'incite à faire de même et ce pour plusieurs raisons. Tout d'abord le fait d'apprendre une nouvelle langue est quelque chose de plutôt bien, en plus on apprend un nouvel alphabet ce qui est peu commun. Ensuite le Grec permet de connaître l'étymologie des mots de la langue française tel que πόλεμος, (*polémos*) que veut dire la guerre, c'est ce mot même qui a ensuite donné la « polémique ». Le Grec permet aussi de se cultiver puisque que quelques passages de la Grèce antique sont abordés en cours, comme la mythologie ou les différentes guerres. Enfin cette option peut être un atout puisqu'elle permet de compter comme points bonus pour les épreuves du bac.

LETTRE D'EMMA, 1^{ÈRE}

Grec : Pourquoi faire cette option ?

Salut ! C'est actuellement une élève de première (moi) qui va t'expliquer l'intérêt que tu prendras Grec au lycée bien que cela te rajoute 3 heures de cours/semaine...

Tout d'abord t'es dans une « vraie » classe, avec le nouvel emploi du temps et nos 15 classes on n'a pas vraiment de classe fixe, alors cette classe, si tout se passe bien, tu vas la garder pendant 3 ans et professeur compris !

De plus, tu vas apprendre plein d'histoires mythologiques (le meilleur selon moi), les amours des Dieux, leurs liens de parenté, les histoires d'Ulysse, d'Achille, *l'Illiade* et *l'Odyssée*... ta culture générale va faire un bond et tu vas t'apercevoir que la culture grecque est bien implantée dans notre culture à nous (le nom de certaines étoiles vient par exemple de légendes grecques). De plus, tu vas apprendre un nouvel alphabet et plein de mots nouveaux : tu savais que presque tous les suffixes et préfixes de la langue française viennent du Grec ? Il est possible que ton prénom ait une signification en Grec, si tu t'appelles Basile, ravie de t'apprendre que cela veut dire roi, mais ce n'est pas le seul...

Si tu n'es toujours pas motivé, dis-toi que tu seras dans une bonne classe regroupant plusieurs gens qui font des options, dis-toi aussi que tu auras des points bonus assurés au bac et enfin, si tu n'es toujours pas convaincu, sache qu'on fait un voyage en Terminale avec les latinistes (en Grèce ou en Italie) !

LETTRE DE CLARA, T^{ALE}

Chers élèves de troisième et futurs élèves de seconde,

Selon moi, le choix de l'option Langue Ancienne est intéressante. Personnellement, j'ai préféré choisir la section helléniste car le Latin ne m'avait pas plu au collège. De plus, je trouvais l'alphabet très beau et l'histoire des Grecs parallèle à sa mythologie riche. Les heures de Grec représentaient pour moi une sorte de pause dans la journée, un moment de bonne humeur où j'enrichissais ma culture. C'est une classe où vous tisserez des liens avec des personnes avec qui vous ne travaillez pas habituellement en classe entière, c'est une classe très chaleureuse.

Il faut néanmoins se rendre compte de l'investissement nécessaire dans cette matière pour pouvoir y prendre du plaisir : trois heures par semaine pendant trois ans peuvent sembler beaucoup, mais si on s'y intéresse vraiment en travaillant régulièrement, ce temps ne sera pas perdu.

En somme, je vous conseille grandement de choisir cette option.

LETTRE D'ELISA, 1^{ÈRE}

Coucou mon petit ami !

Je te souhaite de prendre option Grec ancien, car c'est une grande opportunité pour enrichir ta culture générale et tu vas comprendre d'où viennent les signes en math et tu seras probablement le seul à pouvoir les écrire correctement. Grâce aux cours de mythologie grecque tu vas commencer à apprécier les anciens Grecs. Ensuite avec ta classe de Grec tu deviendras une famille, car pendant trois ans tu les verras trois fois par semaine et ta professeure, d'ailleurs elle est super sympathique et patiente. Après trois ans ensemble, comme une vraie famille, tu partiras en Grèce ou en Italie.

Et aussi ne faut pas oublier que l'option Grec peut augmenter ta moyenne générale : donc ouvre grande la porte pour des nouvelles connaissances et expériences !

LETTRE DE THOMAS, 2^{NDE}

L'option Grec en seconde est une option qui vous permettra de comprendre mieux les racines des mots français ainsi que de découvrir des œuvres d'auteurs grecs. Si vous choisissez cette option vous apprendrez à parler un peu de Grec ancien et vous en saurez également plus sur la mythologie grecque. Alors si vous voulez en apprendre plus sur la culture grecque, choisissez cette option en seconde.

LETTRE DE LUBIN, 2^{NDE}

Certes, l'option Grec Ancien rajoute trois heures de cours par semaine. Certes, elle rajoute du travail à faire chez soi... Mais elle permet surtout d'acquérir une plus grande culture générale. Le travail d'étymologie et la découverte de la vie en Grèce antique peuvent s'avérer utiles dans certains domaines tels que le Français ou encore l'Histoire. Choisir l'option Grec, c'est aussi montrer que l'on a de la curiosité, ce qui est bien perçu par les professeurs et les autres personnes qui vous encadreront le long de vos études. Il est vrai que cette option vous permet de gagner des points au baccalauréat mais ce critère ne doit pas influencer votre choix. Choisissez cette option seulement si la matière et les thèmes abordés vous intéressent réellement.

VENEZ VOUS INSTRUIRE DANS LA JOIE ET LA BONNE HUMEUR !!!!!

LETTRE DE FAYÇAL, 2^{NDE}

L'option Grec est une option à choisir pour 3 raisons :

La première c'est pour des raisons de culture générale. En effet, dans cette section, on étudie le passé à travers son histoire, sa langue et sa culture. Cela permet inévitablement d'accroître considérablement son savoir. Et une personne cultivée réussira toujours dans la vie.

Le second point, un peu moins scolaire c'est les voyages. En effet, lorsqu'il n'y a pas de crise sanitaire mondiale les hellénistes, ceux qui étudient le Grec, partent en voyage durant la classe de terminale. Ce voyage d'une semaine permet de mettre à l'épreuve ses connaissances et d'avoir de supers souvenirs toute sa vie.

Cela m'amène au troisième point. Les rencontres. Les rencontres en Grec permettent de se faire des amis pour la seconde et pour tout le lycée. Ces amis, vous serez sûr de les revoir chaque année jusqu'en terminale, et c'est sans doute avec eux que vous irez en voyage.

J'espère que cela vous a donné envie de choisir l'option Grec. Si c'est le cas tant mieux et sinon tant pis.

LETTRE D'AGATHE, T^{ALE}

J'ai commencé l'option Grec en classe de 3^{ème} par passion pour la mythologie grecque. Bien que la première année soit principalement axée sur la découverte de la langue, de la grammaire et de la conjugaison, cela ne m'a pas du tout dérangé. Au contraire, les heures de Grec au lycée ont été pour moi les meilleures et même si ça fait terminer plus tard !

De plus, cela a enrichi mes connaissances sur la mythologie et sur la langue française qui puise ses racines dans le Grec.

En résultent de ces 3 années au lycée, un groupe soudé, des heures très agréables, un voyage scolaire (normalement) et des points bonus au bac assurés !! (normalement aussi)

